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令和４年度第１回石岡地方医療対策カンファレンス結果概要 

 

日 時  令和４年４月７日（木）午後３時開始、午後３時 45分終了。 

場 所  石岡市役所本庁舎 ２階 201・202会議室 

出席者  石岡市医師会長 柏木史彦、かすみがうら市長 坪井透、小美玉市長 島田穣一 

石岡市長 谷島洋司 

傍聴者  ７名 

議 事  報告事項２件 

（１）石岡地域医療計画改定の経緯 

（２）パブリックコメントの実施結果 

協議事項１件 

（１）石岡地域医療計画改定（案）について 

     その他 

       ・今後の石岡地域医療計画の推進に係るスケジュールについて 

会議録 

事務局より、石岡地域医療計画改定の経緯及びパブリックコメントの実施結果について報告

し、石岡地域医療計画改定（案）について説明した。 

石岡地域医療計画改定（案）について、各委員から意見をいただき、パブリックコメントに

ていただいたご意見や委員からの意見をふまえ、一部修正のうえ改定することで合意した。 

また、事務局より、今後の石岡地域医療計画の推進に係るスケジュールについて説明した。 

主な意見は以下のとおり。 

  柏木会長： 大変多くの内容が出ましたが、石岡地域医療計画を策定したときに、石岡地域

の医療課題は明らかになっていました。 

その課題について、話し合いの結果、病院の再編統合と公立化と病床の再配分

による整備を進めていたわけですが、本質的な議論がなされる前に、とん挫して

しまった。非常に残念だったと思っています。 

そこで、この新しい地域医療計画案ですが、パブリックコメントでも書かれて

いたように、（資料２－１の）20ページの、基本理念の実現のために必要な医療

対策は、課題を羅列しているだけで、今後どのようにしてやっていくのかという

ことが見えてこないと思います。市として、すべてを一遍にできるわけではない

と思うので、市民にとって、なんの医療が不足して、何をやらなければならない

のかということを、ポイントを絞って書いた方がいいと思います。 

それは何かというと、緊急診療体制の整備だと私は思います。それが一番大事
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ですし、市が主体的に動くこととして、実現可能なことだと思います。 

産科は、現実問題として、石岡市の出産数は、月に 20人程度 30人に満たない

ことがほとんどです。これでは、産科の経営は成り立たない。これは絶対不可能

なわけで、それはそれで置いておいて、まずはできるところからやる姿勢を計画

の中で示した方がいいと思います。 

まずは、緊急診療です。石岡市緊急診療は、医師が不足してきて出来なくなっ

てしまったわけですけれども、市が主導して、医師会がお手伝いする形で、市が

場所を提供して、足りない分の医師を呼んでくれば、出来なくはないと思います。 

石岡市の保健センターを新しく作る話もあります。その中に緊急診療の場所を

提供するとか、もしくは、今の保健センターを使うとか、まず、場所を確保して、

人をなんとかすれば、緊急診療は可能だと思います。石岡市緊急診療の利用者は、

石岡市民だけでなく、小美玉市やかすみがうら市の方も非常に多かったです。で

きることから、きちんとやるような姿勢を計画の中に盛り込んでいった方がいい

のではないかと思います。私からは以上です。 

  谷島市長： ありがとうございます。今、柏木会長から保健センターという話もございまし

たけれども、計画の４つの方針のうち、体制の発展の中に、緊急診療という項目

を設けておりますので、そういった中で出来るところからやっていきたいという

ように思います。しっかりと、いただいたご意見を反映させるように努力してま

いりたいと思います。次に、小美玉市、かすみがうら市の両市長からご意見をい

ただきたいと思います。 

  島田市長： 前の計画で、病院を再編統合して公立化して病床を再配分するとしていたわけ

ですが、今回の計画案では、それがなくなったということが、大きな変更点だと

いうように思います。それから、第３章から第４章にかけて、石岡地域に必要な

医療提供体制とその構築に向けた取り組みが、分かりやすくまとめられていたと

感じました。 

小美玉市としましては、特に分娩できる施設の開設について、先ほど柏木会長

から、20 人程度では経営ができないというお話がありましたので、そこは、当

然、行政が支援していくべきだと思いますので、３市で協議の上、連携を図って

いくことが大事だと思っております。また、小児医療の充実、救急体制の充実に

ついても、やはり３市協議の上、連携を図って、出来るだけ早期に実現できれば

と思いますので、ぜひよろしくお願いします。 

  谷島市長： ありがとうございます。しっかり３市連携して取り組んでまいりたいと思いま

す。 

次に、かすみがうら市の坪井市長よろしくお願いします。 

  坪井市長： 本日はありがとうございます。石岡地域医療計画改定案につきまして、かすみ

がうら市としましては、特段意見ございません。 
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  谷島市長： ありがとうございました。他にご意見ございますでしょうか。そのほかないよ

うでしたら、計画改定案について、まとめてまいりたいと思います。 

        本日は、パブリックコメントの結果を共有するとともに、いくつかご意見をい

ただきましたが、それらを反映させ、石岡地域医療計画の完成といたしたいと思

いますが、よろしいでしょうか。 

        委員より、異議なしの声。 

       それでは、本日いただいた意見を踏まえ、石岡地域医療計画に反映し、後

日、各事務局を通じて、完成したものをお送りしますので、ご確認をお願いい

たします。 

その後、議会や市民へ周知を図るとともに、令和４年度から、石岡地域医療

計画に基づき、地域に必要な医療体制の整備に向けて、必要な施策を展開して

まいりたいと思います。 

令和４年度については、分娩ができる産科医療機関の整備に向けて、どのよう

な支援ができるのか検討を行ってまいります。また、先ほど、柏木会長からあり

ました、出来ることからといったご意見についても、検討してまいりたいと考え

ております。 

会議冒頭でも申し上げましたが、石岡地域に必要な医療体制の整備のため、皆

さまと協力、連携していくことが必要不可欠と考えますので、引き続き、御理解

と御協力をお願いいたします。 

以上。 


